



## Conseil économique et social

Distr. générale  
11 février 2025  
Français  
Original : anglais

### Groupe d'experts des Nations Unies pour les noms géographiques Session de 2025

New York, 28 avril-2 mai 2025

Point 8 a) de l'ordre du jour provisoire\*

**Culture, patrimoine et reconnaissance des langues :  
les noms géographiques en tant qu'expressions  
de culture, de patrimoine et d'identité**

## Rôle des noms géographiques dans la sauvegarde du patrimoine culturel en Arabie saoudite

### Résumé\*\*

En Arabie saoudite, les noms géographiques jouent un rôle essentiel dans la préservation et la promotion du patrimoine culturel. Ces noms, souvent profondément liés à l'histoire, à la religion et à l'environnement du pays, sont plus que des termes désignant des lieux ; ils symbolisent l'identité, les traditions et la mémoire collective qui sauvegardent la richesse culturelle de la nation.

En Arabie saoudite, beaucoup de noms géographiques ont un poids historique et culturel. Par exemple, Diriyah représente l'origine de l'État saoudien et de son unification, et Al-Oula évoque l'ancienne civilisation nabatéenne et les trésors archéologiques de la région. Des sites sacrés tels que La Mecque, Médine, Badr et le Mont Ouhoud font écho au patrimoine islamique et ne cessent de rappeler que le pays est le berceau de l'islam. Le toponyme Al-Ahsa évoque des moments clés de l'histoire et la dépendance à l'égard de ressources naturelles telles que les oasis.

Ces noms font également apparaître la diversité géographique de l'Arabie saoudite et les traditions culturelles liées à ses paysages. Par exemple, Tayma et Jauf évoquent des routes commerciales très anciennes et les premiers établissements humains qui ont déterminé le cours de l'histoire du pays.

Le Gouvernement a pris des mesures importantes pour protéger ce patrimoine, par des initiatives du Ministère de la culture, de l'Autorité générale des levés et de l'information géospatiale et du Comité national des noms géographiques. Ces efforts

\* GEGN.2/2025/1.

\*\* Le rapport complet (GEGN.2/2025/47/CRP.47) a été établi par Talal Alshafaey (Arabie saoudite), Autorité générale des levés et de l'information géospatiale. Il pourra être consulté, uniquement dans la langue de l'original, à l'adresse suivante : [https://unstats.un.org/unsd/ungegn/sessions/4th\\_session\\_2025/](https://unstats.un.org/unsd/ungegn/sessions/4th_session_2025/).



comprennent la normalisation des noms géographiques, l'enregistrement des données y relatives, ainsi que la création d'une base de données nationale et d'un portail des noms géographiques. De telles mesures garantissent que ces biens culturels continuent d'être préservés face aux pressions de la modernisation et de l'urbanisation.

En outre, les noms géographiques constituent des éléments de base dans les domaines du tourisme culturel et de la recherche universitaire. Des destinations telles que Diriyah et Al-Oula attirent des visiteurs du monde entier, mettant en valeur la richesse historique de l'Arabie saoudite, et font connaître ses caractéristiques sur la scène internationale. Ces noms sauvegardent également le patrimoine immatériel, telles les traditions orales et le folklore, en transmettant les récits du passé aux générations futures.

Enfin, les noms géographiques en Arabie saoudite font plus que désigner des lieux ; ils sont des garants indispensables du patrimoine culturel du pays. Ils relient le présent au passé, renforcent la fierté nationale et contribuent à l'héritage culturel et historique de la nation. En préservant les noms géographiques, l'Arabie saoudite veille à ce que sa riche identité soit léguée aux générations à venir.

---